

23 octobre 1873

CHAMBRE DES COMMUNES**OUVERTURE DE LA DEUXIÈME SESSION****Le jeudi 23 octobre 1873****DEUXIÈME LÉGISLATURE**

Depuis les débuts de la Confédération, aucune session parlementaire n'avait été ouverte dans des circonstances revêtant autant d'intérêt. L'effervescence était au rendez-vous, comme en témoignait le nombre sans précédent de gens réunis pour l'occasion en provenance de toutes les parties du pays, même les plus reculées. L'événement était d'autant plus inusité qu'il se déroulait, pour la première fois, en présence des députés de la toute nouvelle province de l'Île-du-Prince-Édouard.

Depuis le lundi 20 octobre 1873, la ville était plus animée que jamais. Les visiteurs affluaient et, malgré leur nombre accru, les hôtels étaient bondés, si bien que les derniers arrivés avaient du mal à trouver un endroit où se loger.

À l'approche de l'ouverture de la session, l'activité s'intensifiait. Dans les rues aux alentours de l'édifice du Parlement, les membres de tous les corps de bénévoles qui allaient participer à la cérémonie se pressaient à destination de leur lieu de rassemblement et, au début de l'après-midi, la foule a commencé à se former en petits groupes devant le Parlement, offrant un tableau auquel les vêtements de couleurs vives du grand nombre de dames réunies ajoutaient une touche de gaieté.

À deux heures, les gardes à pied du Gouverneur-Général, menés par le major White, le capitaine Wicksteed, le lieutenant Larman et le porte-étendard Bate, se sont avancés devant le Parlement pour former une garde d'honneur, puis les membres de la batterie de campagne d'Ottawa, sous le commandement du capitaine Steward, ont pris position devant le Parlement et préparé leurs armes pour tirer une salve. Entre-temps, les gens qui avaient réussi à se procurer des billets leur donnant accès aux tribunes du Sénat et de la Chambre des communes entraient en un flot régulier dans l'édifice et attendaient dans les couloirs l'ouverture des portes, tandis que les dames les plus en vue d'Ottawa étaient réunies de chaque côté du parquet de la Chambre en compagnie de la comtesse de Dufferin.

Peu après trois heures, le tir des fusils a annoncé l'arrivée imminente du Gouverneur-Général; peu après, la troupe de cavalerie d'Ottawa, dirigée par le capitaine Sparks, s'est présentée à l'entrée des terrains du Parlement suivie de près par la voiture du vice-roi, qui s'est approchée de l'entrée principale de l'édifice du Parlement, accompagnée des militaires suivants :

PERSONNEL DU GOUVERNEUR-GÉNÉRAL

le colonel Fletcher, Scott's Fus. Guards, secrétaire militaire

le lieutenant Hamilton, A.D.C.

le lieutenant Ward, R.N.

M. Patterson, secrétaire privé

le lieutenant-colonel Powell, adjudant-général intérimaire

le lieutenant-colonel Wily, directeur du matériel

le lieutenant-colonel Macpherson, sous-adjoint à l'adjudant-général

le lieutenant-colonel Jackson, adjudant-général adjoint intérimaire

le lieutenant-colonel Strange, Batterie B, Québec

le lieutenant-colonel Coffin

le lieutenant-colonel Ross, Governor General's Foot Guards

le lieutenant-colonel Dennis

le major White, G.G. Foot Guards

le major Wicksteed, G.G. Foot Guards

le sergent Malloch, G.G. Foot Guards

le major Macdonald

le major Perry

le major Egleson, O.B.G.A.

le commissaire Crombie, o.s.

le commissaire Woodburn, Batterie de campagne

le capitaine Seymour, Batterie de Port Hope

le capitaine Duchesnay, Batterie B, Québec

le sergent Neilson